



高松市立桜町中学校

<http://www.edu-tens.net/tyuHP/sakuramatiHP>

## 牛は黙黙として犁(すき)を牽(ひ)く

校長 合田 伸太郎

書の作品を見るのが好きで、今でも私の頭に残る作品があります。その書は、たいへん太い線でどっしりと力強く書かれています。畳一畳を横にしたくらいの大さの作品です。まず一行目に「牛は」。たったの二文字ですが、一文字一文字が大きく立派です。次の行には「黙黙として」。「黙々」ではなく「黙黙」と書いているところが重厚な感じがして気に入っています。最後の行は「犁を牽く」。「犁」と「牽」は、線の太さでつぶれていて、少し崩して書いているので、最初は何と書いてあるか読めませんでした。牛が勤勉によく働く姿を見事に表している作品です。以前、全校朝会で“祈りの詩人”坂村真民さんの「尊いのは足の裏である」という詩を紹介してもらいましたが、その尊さに通じるものを感じさせてくれます。



今年は丑年。牛は古くから農耕の労働力として人間の生活に欠かせない動物でした。その働く姿は「誠実さ」を象徴し、他にも「粘り強さ」、「忍耐」、「まじめ」、「努力」といったイメージをもっています。牛にまつわる「牛の歩みも千里」ということわざがあります。遅い牛の足取りでもたゆまず行けば千里の遠くまでも行けるという意味から、怠らず努力し続ければ成果があがることのたとえです。

また、学問の神様として有名な菅原道真を祭っている天満宮には、牛の像が「神の使い」として祭られています。その像の頭をなでると頭がよくなるとか、身体の悪い所をなでた後、牛の像の同じ所をなでると、悪い所が治るといわれ、受験生をはじめ、たくさんの方が牛をなでていきます。黒光りして「撫牛(なでうし)」と呼ばれているものもあります。香川県では滝宮天満宮が有名ですが、もちろん、私たちの近くにもたくさんあります。県庁の近くや三越の近くにもあったような・・・。

私の新年の誓いは、先を急がず一步一步着実に物事を進め、黙々と目の前の仕事を行うことで、充実した年にしたいということです。みなさんはいかがですか。

## 新人体育大会(香川県大会・高松地区大会)で活躍する1・2年生



柔道部女子 団体  
県優勝 地区優勝



テニス部男子 団体  
県優勝 地区優勝



女子バスケットボール部  
県3位 地区優勝



新体操部 団体  
県3位 地区3位



卓球部女子 団体  
地区優勝



女子バレーボール部  
地区準優勝



サッカー部  
地区3位

新型コロナウイルス感染症防止のため夏の総合体育大会は中止になりましたが、9月以降に始まった新人体育大会は感染症防止対策を行いながら実施されています。本年度、新たに設定された部活動ガイドラインに沿って昨年度までよりも練習時間が短くなっている状況ですが、生徒たちは工夫して練習を積み重ね、一人一人の成長や成果につなげることができているようです。またここでは団体戦の上位結果のみを紹介していますが、陸上部や水泳部の個人競技においても優秀な結果を収めています。今後も、感染症防止対策に取り組みつつ、部員全員で協力し、充実した活動になることを期待しています。

## 生徒会の取組① みんなの意識でいじめはなくせる！「いじ滅<sup>めつ</sup>バッヂ」



「いじ滅バッヂ」 ※他にも色々なデザインがありました。(一部掲載)

名称：3年5組 小野大和さん デザイン：3年7組 片山凜さん

年末に始まった生徒会の2つの取組を紹介します。

まずは、「いじ滅バッヂ」です。これは、生徒会でいじめ防止をめざしたバッヂを作成して襟に付けることで、日常生活の中で、「いじめをしない、いじめを見逃さない」ことを意識し、いじめを防止しようとする取組です。全校生徒からバッヂのデザインと名称を募集したところ、実に多様なデザインや名称が出そろいました。生徒会役員で相談・検討し、上記の名称、デザインとなりました。現在、業者に発注しています。3学期の途中からは有志が襟にこのバッヂを付けて、いじめのない桜町中学校をめざして生活することになります。頼もしい限りです。

## 生徒会の取組② 「桜町中花いっぱい運動」で地域に貢献！



プランターに土入れ 一花一花、大切に植えています 冬を越えて元気に育て！ サポーターの皆さんお疲れ様

次に、「桜町中花いっぱい運動」です。この取組は、生徒会が募集して集まった花いっぱいサポーターと生徒会役員がピオラを育て、校内を彩るとともに、地域のお店や駅、金融機関にもお花を置かせていただき、地域の方々にも草花に親しんでいただくとするものです。12月1日(火)の放課後、花いっぱいサポーターと生徒会役員がプランターに花植えを行いました。日頃は土に触れることが少ない生徒たちですが生き生きと活動し、夕暮れの校庭に並んだプランターを充実感を漂わせながら見つめていました。昨年同様、冬の厳しい寒さを乗り越えた草花が、春には卒業式や入学式を飾ることができるよう大切に育てていきます。

なお、「いじ滅」バッヂ作成と「花いっぱい運動」の経費は、高松市教育文化振興会の「特色ある学校づくりに要する経費に対する助成」事業の助成金を活用させていただいています。

### 【1月の主な行事予定】

- 1月 8日(金) 3学期始業式
- 20日(水) 学習の診断総合1回(3年)
- 21日(木) 五色台体験活動(1年1~4組)
- 22日(金) " (1年5~8組)
- 28日(木) 進路懇談会(3年)
- 29日(金) "

(1月の下校完了時刻 17:30)

### 【2月の主な行事予定】

- 2月 3日(水) 公立高校自己推薦検査
  - 4日(木) 人権学習、学校保健委員会
  - 5日(金) 新入生周知会
  - 12日(金) 学習の診断(1・2年)  
学習の診断総合2回(3年)
  - 17日(水) 学年末テスト発表
  - 24日(水)~26日(金) 学年末テスト
- ※3年は25日(木)まで5教科で実施